07.01. Seite 1

Was tun, wenn Sie nachts eine Hornisse im Zimmer fliegen sehen?

Als Erstes Ruhe bewahren!

Was tut Ihr, wenn Ihr einen Nachtfalter an der Strassenleuchte seht? Fragt Ihr Euch nicht, warum der Falter dort fliegt? Eigentlich eine ganz einfache Erklärung folgt, denn das Licht zieht den Falter an und lässt ihn nicht mehr los. Es ist wie der Tunnelblick bei Euch Menschen. Wenn Ihr ein Licht im Tunnel seht, marschiert Ihr instinktiv darauf zu, auch wenn es Euch weiter in den Tunnel führt! Ihr werdet davon auch magisch angezogen. Bei uns nachtaktiven Insekten ist es ähnlich. Eure künstlichen Lichtquellen sind Fehlinformationen für uns. Sie imitieren Licht, Helligkeit, nach der wir uns orientieren. Die Sonne ist tagsüber unser Kompass und nachts ist es bei uns Hornissen und anderen nachtaktiven Insekten das Restlicht, welches vom Mond oder Sterne abgestrahlt wird. So finden wir uns zurecht, Tag und Nacht.



Hornissenarbeiterin hat sich nachts an der Strassenleuchte nahe ihres Nestes tot geflogen.

Eure künstlichen Lichtquellen gaukeln uns nun vor, dass dort Sonne ist, es ist hell und doch daneben teils dunkel. So zieht uns die Lichtquelle an und lässt uns nicht mehr los. Wir fliegen so lange dagegen, bis wir ausgebrannt und erschöpft zu Boden fallen. Werden wir nicht bemerkt, sind wir dem Tod geweiht. Zuckersaft kann da helfen und uns wieder neue Kräfte

verleihen. Erlischt die Lichtquelle, so können wir davon abfliegen und uns an einem geschützten Ort erholen und auch Nahrung zu uns nehmen. Wir finden auch wieder nach draussen, sollte dies im Innenraum geschehen. Einfach das Fenster ganz öffnen und das Licht löschen, so ist die Gefahr gebannt. Falls wir irgendwo absitzen um uns auszuruhen, so kann man uns auch mit einem Glas oder einem Fanggerät einfangen und nach draussen bringen. Aber bitte nicht gleich zur nächsten Lichtquelle. Einfach ins Dunkel entlassen. Das reicht vollkommen und hilft uns bei der neuen Orientierung.

Sollten wir häufiger im gleichen Innenraum und trotz geschlossener Fenster auftauchen, dann helfen vielleicht die Hinweise und Tipps auf **Merkblatt 12.1.**!

Und bitte keine Fallen aufstellen, egal ob drinnen oder draussen. Wir werden davon nur vermehrt angezogen und ersaufen darin jämmerlich, um es etwas gelinde auszudrücken. Also lieber auch die Tipps auf **Merkblatt 9.1.** nachlesen.



Fallen nutzen nur den Verkäufern und fangen alles andere als Wespen. Lieber lebend raus aus dem Haus!